

風"s・風のたよりオンライン版

2011/9/29 No.170

風のたより170号

台風15号は、名古屋地区にも大きな被害をもたらしました。このところの地震や台風は、いままで見たこともないというような規模で突然襲いかかっています。

人が暮らしを見つめ直す機会であるように思います。特に先進国に住む私たちが……手仕事の見直しも暮らしを見つめ直す一つのきっかけだと思います。

■ ちくちくプロジェクト発足

秋から、[名古屋をフェアトレードタウンにしよう会](http://www.nagoya-fairtrade.net/)（略称“なふたうん”）<http://www.nagoya-fairtrade.net/>は、ちくちくプロジェクトを発足させます。NPO法人キルト・ネットワークジャパンの皆様の指導を受けながら平日水曜日午前中月1回の講座で“なふたうん”のバナーを約半年かけて作ります。1回500円の参加費で、どなたでも参加できます。要連絡。（次回は10月19日水曜の予定）

■ “なふたうん”のキルト・バナー

イメージは、宇宙を感じる 月
大海を感じる 鯨
大地を感じる 森・川・鳥・花
身近な環境 街のシルエット
などとイメージしながら図案を皆さんと考えます。

■ フェア・トレードと手仕事

フェア・トレードの雑貨や洋服は、手仕事の素晴らしさを教えてくれます。どんな人たちが、どんな思いで作ったのかしら？と想像をすることもフェア・トレードならではの楽しみです。

手のかかったものは不思議なことに、心に手をさしのべてくれるような思いにもなります。

■ 繕いながら生きよう

あなたは“ちくちく”する時間を持っていますか？ 靴下の破れなどは日常茶飯事です。でも繕う時間はそうでもない。なにかバランスがとれない……消費の世界です。

日々の生活もほころびて来ることがあるでしょう。こころや体がきしんでくともあります。かなりのこと、こころも体も耐えてくれるようです。しかし、度が過ぎれば折れてしまうことも想像できます。しなやかさも大切だけど、ほころびに気をむけ繕う時間、振り返る時間、自然に身を置き癒す時間が必要だと思います。

短縮できない時間を、費やしながらか、歩く速度で生きる。それを“ちくちく”の世界から学びませんか？ フェア・トレードの雑貨がいかに素晴らしいかも認識できるようになると思います。たくましく生きる途上国の女性達に思いを馳せながら共に生きましょう。

■ 手仕事はこころの仕事

多分、手を無心に動かしている時は、無心の世界。無心の世界でこころを洗い、つましく生きる精神を養う。手縫いのみならず、織りや染めなど様々な手仕事が世界中で受け継がれています。フェア・トレードの産品で素晴らしい手仕事に出会えます。



写真(1)ラオスのシビライ村のパスケース 800円

昨年、スタディーツアーの3日目ラオス シビライ村を訪ねました。
「なふたうん」のブログに2010年7月24日報告しています。

■ 秋に始める手仕事、リフォームもまた楽し

気に入ったオーガニックコットンのTシャツも長年着ていると汚れも目立ちます。そんな時にインドのレース職人の女性達がかわいいレースで編んだ動物たちのワンポイントアップリケがあります。ちょっと縫いつけ楽しんでください。勿論、貴女がレースで亀や魚を編んで縫いつけても素敵です！

■ ゴタバリ・デルタ・レース（インド）の紹介

ゴタバリ・デルタ・レースは、レース工芸で有名なナルサプールという小さな町の、女性のレース編み職人の共同組合です。このデルタ地帯では、度重なる洪水やサイクロンなどの水害に悩まされ、人々の暮らしは楽ではありません。女性たちは、レース編みの技術を身につけて生計を建てていますが、収入は低く仕事も不安定でした。

そこで1979年に共同組合をつくり、力を合わせて製品を売るようになりました。30の村に44のグループがあり、600人以上の女性職人が仕事をしています。



写真(2)ゴタバリ・デルタ・レース生産者の女性達（ピープルツリーのホームページより）

レース編みの女性達はとても低い労賃だったので雇い主に掛け合ってみたがだめで、政府にも言ったけれどだめだった。両者ともつながっていたからということです。そこでハンガーストライキなどをして、今の地位・収入を得たというようなことを聞きました。組合を作るにも並大抵ではなかったのだと思います。その組合がフェア・トレードを通じて仕事を得るようになれば、仕事にみあった収入が得られるようになります。毎年いろいろな形でレース編みの産品が生み出されます。コースター・バッグ・ショールなど、細いレース糸を均一に編んでいく手仕事には感心させられます。

■ 毎月第2土曜日は風"s (ふ〜ず) のフェアトレード・デー

9月は8日(土)が風"s (ふ〜ず) のフェアトレード・デーです。

コーヒーを500円以上お買い上げの方に10% OFFのチケットを進呈。翌日から3ヶ月フェアトレード産品にご利用頂けます！ メキシコのトセパンコーヒーは、マヤの先住民ナワット族の人たちによる森のなかで作られたコーヒー。飲むことで地球の森を守り、再生することにつながります。



写真(3) トセパンコーヒー豆・粉 880円

他ペルー・ネパール・キリマンジェロのコーヒーもあります。
